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1. Aprobación de Actas No.9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 (Enviadas previamente)  

 
2. Informe Directora de Autoevaluación y Calidad Académica  

 
3. Asuntos relacionados con los Programas Académicos (Presentaciones). 

1. Solicitud de cambio de jornada de la Licenciatura en Lenguas Extranjeras Ingles Francés. 
(Radicado en DACA, Junio 20 de 2016), Presenta el profesor Hugo Nelson Areiza. 

2. Modificación curricular y cambio de denominación: Especialización en Gestión de la Calidad 
Total y la Productividad. (Radicado en DACA , julio 6 de 2016) Presenta Profesora Miryam 
Escobar 

3. Modificación Curricular y aumento de cupos: Especialización en Gerencia de Marketing 
Estratégico. (Radicado en DACA julio 15 de 2016) Presenta Profesora Miryam Escobar. 

4. Cambio de denominación: Licenciatura en Educación Básica con Énfasis en Matemáticas y 
Licenciatura en Matemáticas y Física. (Radicado en DACA julio 22 de 2016) Presenta 
Profesor, Jorge Enrique Galeano, IEP.  
 

4. Programa del MEN de las Universidades de Paz. Profesora Claudia María Payán  

 
5. Ponderación de factores y características de programas en las sedes regionales. Profesora 

Claudia María Payán y Cristian Corrales.  
 
6. Presentación de contenidos de asignaturas nuevas del Plan de Nivelación académica 
Talentos Pilos. Profesor Jaime Escobar  

 
7. Varios 

 Situación de SNIES de los programas académicos que no se encuentran en 
funcionamiento.  

 Evaluadores de Programas Académicos nuevos: Caso de los énfasis del Doctorado en 
Ingeniería. 
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1. Aprobación de Actas N° 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 
Se aplaza la aprobación de las actas para el Comité de Central de Currículo del próximo 9 de septiembre de 2016, después 
de que los miembros las hayan revisado. En la medida en que las vayan revisando informarán a la DACA para irles 
incorporando los ajustes que sean pertinentes.  
 
2. Informe Directora de Autoevaluación y Calidad Académica 
Se informa del seguimiento de unos aspectos como la revisión y aprobación de los reglamentos de posgrado:  
- Reglamento del Doctorado en Salud: Ya se enviaron las observaciones del CCC al programa académico. 
- Reglamento  de la Maestría en Historia: La profesora María Helena Pinzón reviso la incorporación de las sugerencias 

del Comité.  Por lo anterior se da el aval de su aprobación. 
- Reglamento del posgrado en  Ciencias Biología: El programa académico ya envió las correcciones sugeridas por el 

comité, será enviado nuevamente a la comisión encargada (Profesora Esperanza Galarza) para verificar la 
incorporación de los cambios sugeridos. 

- Reglamento de posgrados en Ciencias Química: El programa se encuentra incorporando las sugerencias del comité 
 
Respecto a la nueva guía para la presentación del documento de renovación del registro calificado la profesora Claudia 
Payan informa que está gestionando con el profesor Carlos Hernán González, coordinador de la Sala CONACES, su 
participación en el comité para despejar dudas sobre el tema, por lo cual si se logra concertar la participación del profesor 
Gonzales, la profesora Payán se compromete a informar a los integrantes del Comité para que lleven sus las dudas e 
inquietudes respecto al tema.  
 
La profesora Liliana Torres, informa que en el trabajo que se viene adelantando para la implementación de la Política de 
formación uno de los aspectos importantes es el reconocimiento de las experiencias (estrategias formativas, desarrollo 
docente, etc.)  que se están llevando a cabo en las distintas facultades, y lo trabajado sobre el desarrollo estudiantil 
(universidad y cultura, lo planteado en el observatorio );  por lo anterior para capitalizar todas estas estrategias que se 
vienen desarrollando para articular a la Política de formación se llevará a cabo un taller, para lo cual previamente se 
enviara una guía de documento para que cada vicedecano presente cuales son las experiencias significativas que tienen 
que ver con la formación (avances en términos de ciclos básicos, en desarrollo profesoral ).  
 
La profesora María Clara Tovar hace la observación que estos procesos de reforma – Política curricular –  es de vital 
importancia  que vayan de la mano con una reforma administrativa, además de la  socialización y capacitación de los 
profesores respecto a conceptos tales como créditos académicos, syllabus, etc.  Para lo cual se aclara que este asunto está 
incorporado dentro de la propuesta de trabajo. 
 
Respecto al informe de la Dirección la profesora María Helena Pinzón manifiesta las siguientes observaciones e 
inquietudes: 
 

- En el punto “programas académicos aprobados por el MEN entre el 1 de julio a agosto 26 2016”  falta incluir   
1. Para cambio de periodicidad de admisión: Ingeniería en sistemas y Tecnología en Sistemas de 

Información  
2. En aprobación de cupos falta: Ingeniería electrónica, ingeniería en sistemas, Ingeniería Sanitaria y 

Ambiental, Ingeniería Alimentos y solicita confirmar si también fue aprobado para Tecnología en 
Sistemas de Información. 

 
- Respecto al plan de inversión, la profesora Pinzón solicita información sobre los programas incluidos en el plan de 

inversión 2015, específicamente sobre el Programa de Ingeniería Química. La profesora Payán enviara la 
Vicedecana de Ingeniería Información sobre el plan de inversión 2015. 

 
- En cuanto a la información suministrada sobre el programa del MEN – Universidades de Paz, la profesora Pinzón 

manifiesta su inquietud ¿Para estos programas actualmente las asignaturas “Paz transformadora y horizonte de 
reconciliación” y “Vida universitaria I” son casi obligatorias. Esta obligatoriedad será también para todos los 
programas académicos de la Universidad? La profesora Claudia Payán manifiesta que por lo pronto se está 
manejando esta obligatoriedad solo con estos programas bajo la cobertura del MEN.  

 
- Respecto a las estrategias discutidas con anterioridad para promover la movilidad estudiantil sobre todo en el  

Programa de Movilidad Estudiantil Sigueme (condonación de matrícula, etc.), la profesora Pinzón solicita 
información sobre el proceso de implementación de las mismas. La profesora Claudia Payán informa que estas 
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estrategias se han evaluado y además se ha consultado con otras universidades,  ya hay un borrador de la 
propuesta que se ha venido trabajando con Registro Académico una vez esté terminada pasará por este comité 
para posterior evaluación del Consejo Académico.  

 
- La profesora Pinzón comenta que recibió solicitud de aval para la iniciar el proceso de autoevaluación con fines  

acreditación del programa Tecnología Electrónica – Sede Pacifico, pero no ha dado respuesta debido a que en el 
manual de procedimientos de la DACA dice que solo se debe informar a la Vicedecanatura y en ningún momento 
se menciona lo del aval.   La profesora Claudia Payán informa que si es necesario el aval, y esto fue presentado en 
un pasado comité,  por lo cual se envió un modelo de carta en la cual se solicita la fecha en que se presentó en el 
comité de currículo de la unidad académica las condiciones iniciales del programa. Por lo anterior la profesora 
Payán revisará el manual de procedimientos de este proceso.  

 
3. Asuntos relacionados con los programas académicos 
 

3.1 Solicitud de cambio de jornada de la Licenciatura en lenguas Extranjeras Ingles Francés. Profesor Hugo Nelson 
Areiza. 

 
El Programa Académico Licenciatura en Lenguas Extranjeras Ingles- francés actualmente se oferta en dos jornadas: diurna 
y vespertina El director del programa académico, profesor Hugo Nelson Areiza, presenta ante el comité la justificación de 
la propuesta de cambiar la jornada vespertina a diurna. 
 
Se adjunta ponencia, frente a la cual surgen las siguientes sugerencias e inquietudes: 
La profesora María Cristina Tenorio pregunta ¿Cuántos estudiantes por grupos se manejan para cada jornada? El profesor 
Areiza explica que se maneja dos grupos por jornada y cada grupo tiene un promedio de 20 estudiantes. 
 
La profesora Ligia Amparo Torres sugiere que se debe incluir dos considerandos más donde se amplíe la justificación del 
cambio de jornada y se explicite más como al cambiar la jornada del programa se mejorará la gestión académico-
administrativa. 
 
El profesor Andrés Azuero sugiere  la revisión de  la redacción de algunas justificaciones de tal forma que sean escritas de 
una forma más genérica;  hace énfasis en las justificación respecto a la seguridad del campus y  en cuanto a los problemas 
éticos – laborales de los estudiantes. Respecto al proyecto de resolución  en el considerando N° 5 se manifiesta que “… en 

beneficio del mejoramiento en la calidad de la formación de sus estudiantes y con el fin de mejorar la gestión académico-administrativa, 

ofrecer el programa únicamente en jornada diurna”  pero el profesor Azuero considera que si para mejorar la calidad cambio la 
jornada el mensaje es que todo el tiempo que funciono el programa en la jornada vespertina no fue de buena calidad, por 
lo cual sugiere mejorar la redacción de este considerando.  
 
La profesora Diana Vásquez  considera que hay personas que no pueden dedicar todo su tiempo para estudiar y que su 
situación económica requieren  buscar otras alternativas y considera complejo cerrar esta posibilidad a estos estudiantes, 
considerándolo excluyente.  Sugiere revisar la posibilidad de cambiar la jornada vespertina a nocturna, ya que daría la 
posibilidad a estos estudiantes que tienen que estudiar y trabajar, lo cual cada vez es más común en la sociedad. 
  
La profesora María Cristina Tenorio no está de acuerdo en que se deje una sola jornada, considera que efectivamente se 
puede crear una jornada nocturna la cual  tenga una duración mayor a los 10 semestres estipulados para la jornada diurna.  
La profesora María Clara Tovar sugiere una revisión del número de créditos para el programa en jornada vespertina ya que 
no es pertinente que tenga el mismo número de créditos del de la jornada diurna.  Se recomienda que los estudiantes de 
la nocturna no tengan más de 15 créditos.  
 
Los miembros del Comité manifiestan que los programas de la Facultad de Ciencias de la Administración son un muy buen 
ejemplo del manejo diurno y nocturno de un mismo programa académico, por lo cual recomiendan la posibilidad de 
ofrecer el programa en jornada nocturno, la profesora Claudia Payán considera evaluar esta posibilidad debido a que el 
número de estudiantes inscritos para la diurna son 377 y para el vespertino 258 inscritos,  y al tener una sola jornada haría 
que se pierdan estudiantes que se inscriben con el propósito de estudiar y trabajar, y la posición de la Universidad es dar 
cobertura a la mayor cantidad de personas que cumplan con los requisitos de admisión. 
 
Por conceso se acuerda recomendar al Profesor, que lleve al comité del programa académico las observaciones de los 
miembros del CCC y la propuesta de que se considere una jornada diurna y una nocturna para luego ser traído 
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nuevamente al comité.  
 

3.2 Modificación curricular y cambio de denominación: Especialización en Gestión de la Calidad Total y la 
Productividad. Profesora Miriam Escobar 

 
La profesora Miriam Escobar manifiesta que el propósito es presentar una propuesta para que la Especialización cambie 
de nombre, tenga modificación curricular y corresponda a una intensidad diferente, aclara que esta propuesta ha sido el 
producto de un trabajo realizado con el comité de la especialización de la sede Cali y la sede Tuluá.  
 
Respecto al cambio de nombre la propuesta es: “Especialización en calidad de la gestión y productividad” con el propósito 
de articularla con la Maestría en Calidad para la Gestión de las Organizaciones. Actualmente la especialización tiene una 
duración de tres  (3) semestres pero en aras a la articulación la propuesta es cambiarla a dos (2) semestres. La profesora 
Escobar sustenta que se mantienen los fundamentos del  actual currículo pero se reorganizan de tal forma que la mirada 
de planeación y verificación están en el primer semestre y en el segundo esta la mirada de gestión y de actuación;  la  
actual estructura curricular tiene planeación en  primer semestre, ejecución en el segundo y verificación y actuación en el 
tercero.  
 
Se adjunta ponencia, frente a la cual surgen las siguientes sugerencias e inquietudes: 
La profesora María Helena Pinzón pregunta ¿si el propósito es mantener una estructura curricular actualiza, porque  el 
currículo propuesto tiene una estructura rígida, lo único flexible es la electiva que tiene?, además sugiere corregir la 
resolución donde se menciona “cursos electivos” cuando la Especialización solo tiene una electiva así que es “curso 
electivo”.  
 
La Profesora Miriam Escobar sustenta que la rigidez de las denominaciones tiene que ver con el cuidado en plantear un 
ciclo de gestión de tal forma que los cursos tengan el apellido de la calidad y productividad para ser coherente con la 
denominación, estos cursos si actualizan el currículo ya que aunque las asignaturas conservan los nombres que dan fuerza 
a la parte que están fundamentando y se trabajan siempre en el ámbito de la calidad y la productividad cada vez van a 
tener metodologías de vanguardia, es decir que las metodologías de evaluación van cambiando. Agrega que una de las 
estrategias que han implementado es que en la presentación de la estructura curricular de la Especialización cada 
asignatura va acompañada de los objetivos que tiene cada una de estas y los resultados/fines esperados, ya que solo los 
nombres no dan la información al aspirante/participante.  
 
La profesora María Helena Pinzón manifiesta que en el parágrafo del Artículo 5° se menciona que los cursos electivos 
seleccionados  podrán ser matriculados previo concepto del  director de programa, pero  sugiere que  una decisión como 
esta debe quedar es con el previo concepto del comité de programa. La profesora Pinzón agrega que   la información que 
contiene  el Artículo 6° es la establecida en el Acuerdo 007, sin embargo la contenida en el segundo párrafo está 
incompleta. Respecto a la información contenida en el Artículo 8°, proceso de admisión, sugiere que se re direccione/haga 
mención  al reglamento de admisión del programa.  Y en el Artículo 1° cambiar la palabra “otorga” por “otorgar”.   
 
La profesora Ligia Torres sugiere revisar en el perfil profesional, cambiando la palabra “pensar sistemáticamente”  por 
“reflexionar”.  
 
El coordinador  Raúl Ramírez manifiesta que en el Artículo 6° se tiene la inquietud sobre el término “…valer o hacer 

equivaler…” ya que el reglamento establece que un estudiante de especialización debe permanecer matriculado mínimo 
dos semestres por lo cual  sugiere que se establezca un límite de asignaturas a equivaler,  y se corrija la redacción porque 
da a entender que puede culminar  el programa a partir de equivalencias.  
 
La profesora María Helena Pinzón manifiesta que en el proyecto de resolución no se menciona ninguna información sobre  
el plan de transición. La profesora Escobar manifiesta que no hay plan de transición, explica que se tiene un documento 
“consentimiento informado”  el cual el estudiante al ingreso firma y en  donde se manifiesta que se tiene conocimiento de 
la creación de una Maestría y del cambio que tendrá la Especialización. Una persona que reingrese está expuesto a la 
resolución vigente por lo cual en la admisión se hace firmar el consentimiento. 
 
Raúl Ramírez manifiesta que revisando las estructuras curriculares “la actual” y “la propuesta”, y al hacer la comparación, 
algunas asignaturas aunque sean equivalentes cambia la denominación,  por lo cual la sugerencia es optimizar las que ya 
se tienen creadas, sin embargo  si cambian los nombres de las asignaturas habría que crearlas ya que no existen en el 
catálogo como es el caso de:  
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1. Fundamentos teóricos de la calidad y la productividad,   
2. Cultura de la calidad,   
3. Liderazgo y trabajo en equipo,   
4. Evaluación de la calidad de la gestión y la productividad,   
5. Métodos para análisis y solución de problemas  
6. Medición y mejoramiento de la productividad.   

 

Agrega que la asignatura “gestión de procesos”  ya existe con el mismo nombre y está dirigida a pregrado por lo cual si la 
crean con este nombre se creara conflictos, sugiere dar un nombre más acorde  al nivel  y no generar apellido. 
 
La profesora Liliana Torres sugiere cambiar el título de la diapositiva “Plan de transición entre las dos resoluciones del 
programa” por “Comparación entre las dos resoluciones del programa”  a raíz de la claridad de la profesora Escobar de la 
inexistencia de un plan de transición. 
 
Raúl Ramírez pregunta ¿cuándo los estudiantes de la resolución actual se retiren, y en el momento de solicitar reingreso 
este vigente esta nueva resolución  y  como la denominación es diferente es un programa distinto, que va a pasar con 
ellos, van a tener que solicitar admisión al nuevo programa?  La profesora Miriam Escobar explica que los estudiantes 
hacen una especie de reingreso, el programa ya tiene identificada las equivalencias en estos casos. 
 
Por consenso se da el aval para su paso al Consejo Académico previa incorporación de las sugerencias del comité. 
 

3.3 Modificación curricular y aumento de cupos: Especialización en Gerencia de Marketing Estratégico. Profesora 
Miriam Escobar 

 
La profesora Miriam Escobar explica que la Especialización en Gerencia de Marketing Estratégico tiene dos propuestas de 
cambio:  

1. Modificación curricular:  A raíz del cambio de la duración de la especialización pasando de  un año y medio a un 
año se realizaron unas serie de modificaciones curriculares, sin embargo en los tres semestres que se ha venido 
implementado esta propuesta se han identificado una serie de aspectos a mejorar, a partir de la encuesta a 
egresados, entrevista a estudiantes y profesores. Uno de los aspectos más importantes es la reorganización de las 
asignaturas, los cuales son sustentados a los miembros de comité.    

2. Aumento del cupo máximo del programa: actualmente en el campo SACES  se registra un cupo máximo de 30 
estudiantes, solicitando la ampliación a un cupo máximo de 60 estudiantes. 

 
Se adjunta ponencia, frente a la cual surgen las siguientes sugerencias e inquietudes: 
La profesora Liliana Torres considera que es un cupo, pregunta ¿es muy difícil trabajar con un cupo tan grande? La 
profesora Escobar explica que operativamente se maneja dos grupos de 30.  
 
La profesora María Helena Pinzón sugiere eliminar del  considerando N°7 el texto “cambiar denominación” e incluir 
“ampliar cupo”. Agrega la observación sobre definir si se va a implementar la palabra “marketing” o “mercadeo” y a partir 
de esto articular tanto la denominación y el perfil ocupacional del egresado ya que  se implementa la palabra “marketing” 
dentro del nombre del programa pero en el perfil ocupacional del egresado se incluye la palabra “mercadeo”. 
 
El coordinador Raúl Ramírez hace la observación que las asignaturas: 1. Fundamentos y Posicionamiento del Marketing, 2. 
Estrategias de Marketing III, 3. Plan de Mercadeo, no existen en el catálogo, por lo cual tienen que ser creadas. 
 
Por consenso se sugiere que las observaciones a la resolución de la “Especialización en Gestión de la Calidad Total y la 
Productividad” sean incluidas en la resolución de esta Especialización. 
Por consenso se da el aval para su paso al Consejo Académico previa incorporación de las sugerencias del comité. 
 

3.4 Cambio de denominación: Licenciatura en Educación Básica con Énfasis en Matemáticas y Licenciatura en 
Matemáticas y Física. Profesor Jorge Enrique Galeano 

 
El Galeano, presenta la justificación a la solicitud del área de educación matemática del cambio de denominación de los 
dos programas que tiene, en virtud de las exigencias del Ministerio de Educación Nacional quien  precisa unos nombres 
específicos para las licenciaturas de tal modo que ya las universidades no tiene la autonomía para asignar una 
denominación para sus licenciaturas.  La propuesta es cambiar la denominación de: “Licenciatura en educación básica con 
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énfasis en matemáticas” por “Licenciatura matemáticas con énfasis  educación básica” y “Licenciatura en matemáticas y 
física”  por “Licenciatura en matemáticas con énfasis en educación media”.  
 
La profesora Ligia Torres explica que las licenciaturas tienen que cumplir con la directriz del MEN por lo cual tienen que 
acreditarse con el programa tal cual está, pero el nombre se tiene que cambiar y se incluiría en el plan de mejoramiento la 
modificación curricular, pero  estas licenciaturas no lo tienen debido a las fechas establecidas por el MEN. 
 
Se adjunta ponencia, frente a la cual surgen las siguientes sugerencias e inquietudes: 
 
La profesora Esperanza Galarza considera que de acuerdo a la propuesta la idea central es formar a un Licenciado en 
matemáticas solo para enseñar en la básica y otro solo  enseñar solo en la media, a lo cual se opone ya que considera que 
un egresado de la licenciatura debe tener el aval y la preparación para enseñar tanto en la básica como en la media, de tal 
forma que  se pueda desempeñar sin ninguna restricción dentro de una institución educativa. Por lo anterior sugiere dejar 
una sola licenciatura en matemáticas.  
 
El profesor Jorge Galeano sustenta que no hay forma de articular de forma coherente las dos estructuras curriculares en 
una sola, no cabe todo lo que se da a cada uno en uno solo además los discursos y enfoques son diferentes. 
 
La profesora Liliana Torres aclara que la Resolución del MEN si brinda unas denominaciones pero dice “las universidades 

están en la autonomía de dar el énfasis” por lo tanto los énfasis son en campo de conocimiento que los programas hayan 
tenido en una trayectoria. La profesora Liliana Torres se opone a la propuesta de formar a un estudiante para un nivel, 
considera que se debería formar al licenciado en todos los temas requeridos tanto para la educación básica y media  pero 
dependiendo del tipo de población a la cual va dirigida la cátedra se trabajaría las didácticas y la parte metodológica. 
 
La profesora Ligia Torres aclara que no es que el estudiante de la básica tenga un nivel menor al de la media, si se ve las 
mallas curriculares la formación matemática de los estudiantes de básica es muy buena, lo que ocurre es que las 
especificidades de la población a la cual está dirigida su cátedra es diferente por lo cual se profundiza en temas muy 
diferentes, por ejemplo los de la media requieren tener un conocimiento para los fundamentos de cálculo y tienen cuatro 
niveles de física y laboratorios de física. La profesora Ligia Torres manifiesta que se ha generado unas amplias discusiones 
respecto a la problemática en aras de acreditar las dos licenciaturas. 
 
La profesora María Helena Pinzón considera que el cambio de denominación propuesto amerita una modificación 
curricular. 
  
Por consenso se acuerda dar el aval de cambio  en aras de la premura para conserva la trayectoria del programa 
académico, y con el compromiso de que el comité pueda intervenir en la propuesta de modificación curricular de los 
programas académicos (la cual es generada  a partir de los resultados de la autoevaluación), la cual tiene que ser 
presentada en este comité. La profesora Liliana Torres propone que en el marco de la implementación de la Política de 
Formación esta sea una línea de trabajo que se pueda abordar en el grupo de licenciatura. El comité acepta la propuesta y 
se acuerda que la mesa de las licenciaturas trabajara en la articulación de los cambios en la denominación y las 
modificaciones en las  estructuras  curriculares de las licenciaturas de la Universidad.  
 
4. Programas  del MEN de las Universidades de Paz. Profesora Claudia María Payán 
 
La profesora Claudia Payán, sustenta que el MEN lanzó un programa denominado Fondo de Administración Universidades 
de Paz con el propósito de fomentar la excelencia en la educación superior en el país a través de una oferta en las 
regiones, la cual inicialmente se denominaban “ciclos básicos” y luego se tradujo a universidad de paz.  
 
Explica la profesora Payan que el propósito es que los estudiantes que se encuentran en las regiones puedan acceder  a la 
educación superior, para lo cual se utilizaron algunos modelos de universidades, entre ellas, el de la Universidad Nacional 
el cual consiste en que  los estudiantes inician sus estudios en la sede regional y luego lo culminan en la sede principal, es 
decir, que los dos primeros años lo desarrollan en la sede regional y los tres restantes en la sede principal, para esto en 
convenio con el ICETEX se brindarán unas becas a los estudiantes, asegurando el pago total de la carrera  de tal forma que 
durante el tiempo que se encuentre el estudiante en la región se cubre el pago de la matrícula y cuando se tenga que 
desplazar a la sede principal se adicional al pago de la matricula se suministra un dinero al estudiante para su 
sostenimiento.  
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Para el desarrollo de este proyecto el MEN  seleccionó 7 universidades acreditadas, entre ellas la Universidad del Valle 
quien participa con la condición que los estudiantes inicien y culminen su carrera en la sede regional donde iniciaron. Los 
programas académicos que participan de este proyecto son Administración de Empresas - sede Buga y  Norte del cauca, 
Comercio Exterior- sede Pacifico. La estrategia para convocar a los participantes fue mirar los inscritos a estos programas 
académicos que quedaron por debajo de la línea de corte y enviarlos al MEN para evaluar quienes cumplían las 
condiciones  para ser admitidos al programa (ICFES 2014, no vivir en la capital, tener SISBEN, ser egresado de un  colegio 
público). 
 
La profesora María Cristina Tenorio sugiere que  los programas académicos se dé un enfoque diferente para que los  
estudiantes desde el principio  se inserten en la región. 
 
 
5. Ponderación de factores y características de programas en las sedes regionales. Profesora Claudia Payán y 

profesional Cristian Corrales 
 
La profesora Payán informa que conforme a lo acordado se presentaría a los miembros para su aprobación la propuesta de 
ponderación en el marco de los procesos de autoevaluación con fines de acreditación de los  programas académicos de las 
sedes regionales,  la cual consiste en proponer a partir de las ponderaciones de los programas académicos de Cali unos 
intervalos para cada factor y característica. 
 
Se acuerda socializar en las sedes regionales esta propuesta de ponderación y enviarlos a cada uno de los miembros del 
comité para ser socializado entre los programas académicos de Cali. La profesora María Helena Pinzón considera que 
debería haber una directriz institucional a nivel superior  para  determinar  estos intervalos de ponderación  por facultad, 
sin embargo, la Profesora Payán manifiesta que por mas de que exista una directriz no puede tener el carácter de 
obligatoriedad porque es necesario partir de las especificidades de cada programa, por ejemplo, en la Facultad de salud, 
con el inicio del proceso de autoevaluación de las especialidades médicas, el lineamiento fue que todas tuvieran la misma 
ponderación, pero cada programa sustenta sus ponderaciones, de acuerdo a los desarrollos, él énfasis en investigación, en 
internacionalización, o en sus debilidades por lo tanto en procesos de mejora. 
 
6. Presentación de contenidos de asignaturas nuevas del Plan de Nivelación académica Talentos Pilos. Profesor Jaime 

Escobar 
 
Debido a la magnitud de inquietudes sin resolverse aún, relacionado con el Plan Talentos Pilos, los miembros del comité 
consideran pertinente destinar un espacio en el próximo comité para que se despejen las inquietudes manifestadas en 
reuniones anteriores,  las cuales hasta el momento no tienen respuesta y se propongan alternativas de solución a las 
problemáticas/dificultades  del programa Talentos Pilos  identificadas por  el comité.  Se acuerda a  partir de las actas de 
comité anteriores articular estas inquietudes y adicionalmente los miembros envíen sus inquietudes.  
 
Adicionalmente se solicita que  se aclare al CCC si el Plan de nivelación académica Talentos Pilos continua para próximo 
semestre, ya que en caso de continuidad el comité tendría que comenzar a trabajar en la estructura curricular del Plan 
debido a que la propuesta fue validad solo para la primera cohorte del Talentos Pilos. Se decide invitar al Profesor Jaime 
Escobar para el próximo CCC (viernes 9 de septiembre) y darle 2 horas tratar todo lo relacionado con  el Plan talentos Pilos.  
 
7. Varios 

 
7.1 Situación de SNIES de los programas académicos que no se encuentran en funcionamiento: La profesora Claudia Payán 
informa que respecto al tema de los registros calificados hay una preocupación porque el gran número de SNIES de 
programas que nunca se ofertaron y de otros que no se han vuelto a ofertar, por lo cual se solicitó al MEN la inactivación 
de estos programas los cuales se detallan en el informe de la Dirección de la DACA entregado en la reunión del comité del 
día de hoy. Sin embargo se presentó dificultad en la inactivación de los SNIES de algunos programas debido a que tienen el 
registro calificado vigente y aún tienen estudiantes matriculados en cuyo caso se tiene que esperar hasta que termine el 
último estudiante para proceder a la inactivación de estos SNIES (dejando vencer el registro calificado). La profesora Payán 
explica que esta revisión es debido a que sobre la base del número de programas académicos que tiene la Universidad se 
va a contar el número de programas que tiene que tener acreditado Univalle para la renovación de la acreditación 
institucional.  
 
7.2 Evaluadores de programas académicos nuevos: caso de los énfasis del Doctorado en Ingeniería: La profesora María 
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Helena Pinzón explica que el Doctorado en Ingeniería es un doctorado genérico con varios énfasis, sin embargo, el 
Doctorado con énfasis en ingeniería eléctrica y electrónica decidió  presentar su programa como especifico y salirse del 
doctorado genérico. Por lo anterior surge la inquietud ¿Es necesario presentar  a evaluadores los documentos del 
programa específico o es suficiente con la trayectoria que trae el Doctorado como énfasis? La profesora Pinzón aclara que 
lo único nuevo es que va a tener un SNIES aparte/diferente pero  la estructura curricular sigue siendo el mismo.  El comité 
considera que no es necesario y se acuerda se solo sería necesario presentarlo a CCC.  Es necesario que el programa de 
Doctorado en Ingeniería envié comunicación a la DACA para informar al CNA sobre la disminución del número de énfasis 
del Doctorado en Ingeniería ya que fue acreditado con 8 énfasis y no con 7 como quedaría actualmente. 
 
7.3 Encuesta Índice de Inclusión: a solicitud de la Directora del programa Terapia Ocupacional, la profesora María Clara 
Tovar informa que a los diferentes estamentos de la Universidad les llegará la encuesta vía correo electrónico por lo cual 
solicita la colaboración en el diligenciamiento de la misma. En el informe de la Directora de la DACA se explica de manera 
más detallada los temas relacionados con el Comité de Discapacidad y el Índice de Inclusión. 
 
7.4 Profesores Tecnología Atención Prehospitalaria: la profesora María Clara Tovar recuerda que hace dos años el 
programa se sometió a un proceso de acreditación, el cual fue negado generando una serie de recomendaciones entre las 
cuales aumento del número de profesores, en este momento se está necesitando el nombramiento  de dos profesores de 
medio tiempo, lo cual no se puede dar solución desde Facultad de Salud. La profesora Claudia Payán considera necesario 
una reunión con la Vicerrectora Académica y el Rector para brindar una solución a esta problemática dado los 
compromisos adquiridos y la situación del programa académico. 
 
7.5 Asignaturas de la Maestría en educación énfasis en lenguaje en las sedes regionales: La profesora Ligia Amparo 
Torres manifiesta que  la creación del énfasis en lenguaje de la Maestría en Educación fue aprobada en periodo de 
vacaciones, sin embargo, en el momento de matricular a los estudiantes de la sede Cartago no fue posible, por lo cual 
solicita el aval para  la creación de las asignaturas para este énfasis. 
 
El coordinador Raúl Ramírez informa al comité que la Maestría en Educación aunque tiene varios énfasis la malla curricular 
de las mismas tiene un grupo de asignaturas en común, y el Instituto de Educación y Pedagogía lo que ha hecho es crear 
las asignaturas con apellido según el énfasis, lo cual no es óptimo. Por lo anterior se ha llevado a cabo un análisis 
encontrando que  operativamente lo mejor es tener las asignaturas genéricas que aplique a toda la Maestría y finalmente 
se ofrezca a todos los énfasis.  Sin embargo en vista de la premura  para la matrícula de los estudiantes del énfasis en 
Lenguaje sede Cartago el comité da el aval de la creación de las asignaturas para este énfasis tal como se venían creando 
(con apellido).  
 
7.6 Proceso de Matriculas Facultad de Ingeniería: La Profesora María Helena Pinzón informa que se ha venido 
presentando dificultades con el Departamento de Física ya que  en el momento de la matricula no se cuenta con los cupos 
requeridos previamente al departamento, generando retrasos en los estudiantes que van incluso nivelados. La profesora 
Pinzón sugiere que se establezca el procedimiento  de dar respuesta a las solicitudes de cupos que realizan los programas 
académicos, el profesor Andrés Azuero sugiere que en el módulo del Director de Programa del Sistema de Registro 
Académico se incluya un campo de solicitud de cupos y por este mismo se confirme la aprobación del número de cupos 
solicitados. El coordinador Raúl Ramírez manifiesta que esta solicitud ya había sido generada por lo cual actualmente se 
encuentra en evaluación, considera que una de las alternativas que permiten mejora el uso de los cupos como la opción de 
“cupos compartidos” la cual permite que un determinado número de programas puedan acceder a los cupos de la 
asignatura, evitando la perdida de cupos. 
 
7.7 Informe sobre construcción de aulas: respecto al estado de avance de las obras en los salones del edificio 320,333 y 
331. Raúl Ramírez informa que el proyecto está en un 80%, respecto al edificio 320 segundo piso las aulas fueron 
reconstruidas totalmente, falta la climatización y en este momento están instalando puertas y ventanas. En el edificio 331 
se pintaron las aulas y los espacios exteriores y reparación de las gradas. Para el edificio 333 y primer piso de 320 (aulas 
inteligentes)  ya se presentó un proyecto por Recursos CREE para la climatización de estos espacios.  
 
Convocatoria: Comité Central de Currículo  agosto 26 de 2016  a las 8:00 a.m. en el salón de la DACA. 
 
Siendo las 2:00  p.m. se termina la reunión.  
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COMPROMISOS RESPONSABLE 
FECHA 

PROGRAMADA 

FECHA 

EJECUTADA 

1. 

Concertar la participación del Profesor Carlos Hernán 
Gonzales en el Comité Central de Currículo e informar con 
anticipación a los integrantes para que lleven las dudas 
y/o sugerencias respecto a la guía registro calificado 

Profesora Claudia María 
Payan  

  

2. 

Enviar esquema de documento para que los Vicedecanos 
(as) incluyas las experiencias que se han llevado a cabo en 
su Facultad respecto a experiencias significativas en 
temas de la Política Curricular  

Profesora Liliana Torres    

3. 
Enviar a la vicedecana Académica Facultad Ingeniería 
información sobre el Plan de Inversión 2015 

Profesora Claudia Payán   

4. 

Revisión y actualización del manual de procedimientos de 
los proceso de acreditación de los programas 
académicos- diagrama de procesos acreditación de los 
programas de las sedes regionales 

Profesora Claudia Payán   

5. 
Memorando donde se relacione el estado de los 
programas académicos de la Universidad respecto al 
proceso de acreditación y registro calificado 

Profesora Claudia Payán   

6. 

Enviar a los miembros de CCC las ponencias referente a 
los “ciclos básicos :  Universidades de Paz” y  
“Ponderación de factores y características de programas 
en las sedes regionales” 

Profesora Claudia Payán   

7. 
Agendar un espacio al Plan de nivelación académica 
Talentos Pilos para el para el comité del próximo 9 de 
septiembre de 2016.  

Profesora Claudia Payán   

8. 
Generar un consolidado de inquietudes no resueltas en 
reuniones anteriores sobre el Plan de nivelación 
académica Talentos Pilos. 

Profesora 
Claudia Payán 

  

9. 

Informar al Rector y Vicerrectora Académica sobre la 
necesidad de la Tecnología en Atención Pre hospitalaria 
del nombramiento de dos docentes medio tiempo, en el 
marco de los compromisos de mejoramiento adquiridos. 

Profesora Claudia Payán   

 

ANEXOS RESPONSABLE 

1. 
Informe de Actividades de la Dirección de Autoevaluación y Calidad 
Académica 

Profesora Claudia María Payán  

2. 
Presentación “Cambio de jornada de la Licenciatura en lenguas extranjeras 
inglés - francés ” 

Profesor Hugo Nelson Areiza 

3. 
Presentación “Modificación curricular y cambio de denominación: 
Especialización en gestión de la calidad total y productividad ” 

Profesora Miriam Escobar 

4. 
Presentación “Modificación curricular y aumento de cupos: Especialización 
en gerencia de marketing estratégico   ” 

Profesora Miriam Escobar 

5. 
Presentación “Cambio de denominación: Licenciatura en educación básica 
con énfasis en matemáticas y Licenciatura en matemáticas y física” 

Profesor Jorge Enrique Galeano 
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 Nombre: María Joana Herrera Chaux 
(Secretario Ad hoc) 
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Nombre: Claudia María Payán Villamizar 
Directora Autoevaluación y Calidad Académica 

Firma:  Firma:  

 





 

 

 

 

 

 

 
 

COMITÉ CENTRAL DE CURRÍCULO 
 

VICERRECTORÍA ACADÉMICA 
DIRECCIÓN DE AUTOEVALUACIÓN Y CALIDAD ACADÉMICA 

 
2016 

Periodo 
 

Julio 8 �� Agosto 22 
 

 

 

  Página 1 
 

  

INTRODUCCIÓN  

 
A partir  del 1 de julio de 2016, asumí 
la dirección de la DACA y hasta la 
fecha he venido desarrollando los dos 
cargos (dirección y subdirección), 
éste último será asumido por la 
profesora Liliana Patricia Torres, a 
partir de su posesión.  
 
Se han hecho cambios en la 
distribución de las funciones de la 
dependencia, quedando en primera 
instancia en la Dirección el sistema de 
aseguramiento de la calidad (registro 
calificado y acreditación de alta 
calidad) y todos los procesos y 

subprocesos que se desprenden de 
ellos y en la subdirección la política de 
formación de la Universidad 
(articulando el programa de éxito 
académico y el plan de cualificación 
docente). El Concurso Otto de Greiff 
queda a cargo de la dirección y la 
movilidad estudiantil nacional, en la 
subdirección. Las otras funciones se 
están revisando y también una 
reestructuración en la planta de 
cargos de la dependencia. 
 
 

 
 

 

Aseguramiento  de  la   Calidad  

 

 
�x Tramites radicados en saces relacionados con  registros calificados  

 
Se radicó en la plataforma SACES los siguientes programas académicos 
detallados en orden cronológico: 
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